
 

 

 

  MEMÓRIA DA 2ª REUNIÃO DO GTCA conjunta com os SUBCOMITÊS 
GESTÃO 2021-2023 

DATA: 16/06/2021 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – GTCA 

Entidade  Nome 

AEAIS Jumara Bocatto 

CIESP Alto Tietê Ricardo Aguiar (coordenador do GT) 

AESABESP Sonia Nogueira 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

 Andrea Prado 

Consultoria Ambiental responsável pelo EIA 

RIMA - SwissPark em Caieiras 
Decio Freire 

Pedreiras Basalto Fabio Boa Ventura 

Pedreiras Basalto Jozias  

 Mario Fontes 

SwissPark Livia Maria Gonçalves 

GEASA Engenharia - SwissPark Beatriz Codas 

 Rafael Miranda 

SwissPark Arina Camargo 

Consultoria Ambiental - SwissPark Patrícia Fernandes 

DAEE Josué Barranco 

SABESP Rafael Miranda 

Associação Nossa Guarapiranga (convidado no 
SCBH-CG) 

Mario Fontes 

AESABESP Vitor Calcenoni (SCBH-TC, BT e PP) 

SABESP Nilton de Santana (SCBH-JC) 

SABESP Alexandre Bueno (SCBH-JC) 

UFABC  Luciana Travassos (SCBH-ATC) 

PM de Mauá Roberto Ferraz (CBH-AT) 

PM de São Paulo Breno Eitel Zylbersztaj (SCBH-ATC) 

PM de São Caetano do Sul Juliana Vida Cassiano 

Instituto Cultural e Ambiental Alto Tietê José Arraes (SCBH-ATC) 

CIESP Oeste Edilene Gonçalves (SCBH-PP) 

APGAM Meire Mattos 

Adriano Candeias de Almeida Fundação Florestal (SCBH-JC) 



 

 

Taboão da Serra Ruth (SCBH-PP) 

Santana de Parnaíba José Augusto 

Francisco Morato Rosali Teixeira (rep. Do Nilson Cerazza) 

Ferraz de Vasconcelos Moacyr 

Instituto SIADES Mary Lobas  

UFABC Renata Moreira 

UNIFESP Jaqueline Bória 

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Com início às 09h45, Ricardo Aguiar (CISP Alto Tietê e coordenador do GT) abriu a reunião e 
agradeceu a presença de todos. 

2. Aprovação da memória da reunião anterior 

Ana (Secretaria Executiva) apresentou a memória e não havendo manifestações contrárias, a 
memória foi aprovada. 

Ricardo prosseguiu informando que este GT é responsável por manifestar-se sobre a 
implantação de empreendimentos de impacto nos recursos hídricos da bacia hidrográfica do 
Alto Tietê e, também se manifesta sobre eventuais compensações ambientais de 
empreendimentos já implementados. Por fim esclareceu que o GT somente se manifesta 
mediante solicitação do órgão licenciador estadual ou municipal ao CBH-AT.  

Ricardo disse também que a partir do recebimento da solicitação do órgão licenciador, este GT 
se reúne juntamente com o(a) empreendedor(a) para que este faça uma apresentação sobre o 
empreendimento com foco nos impactos nos recursos hídricos. Ressaltou que para essas 
reuniões os integrantes dos Subcomitês são chamados a participarem de acordo com a 
regionalidade do empreendimento. Exemplificou que na presente reunião, o primeiro 
empreendimento a ser apresentado está situado em São Paulo e devido o município ser de 
abrangência geral de todos os Subcomitês, os representantes destas instâncias foram 
convidados.  

3. Apresentação dos empreendimentos: 
 
3.1 - Apresentação do empreendimento: Ampliação de atividade de granito e saibro, 

no município de São Paulo; 
 
Questionamentos: 
 

✓ Se o empreendimento irá gerar algum tipo de compensação ambiental. 
✓ O que será feito com relação aos impactos causados pelos ruídos das 

espécies que ali vivem. 
✓ Se haverá aumento dos impactos que já existem. 
✓ Qual água está sendo utilizada, com os funcionários por exemplo. 

 
Sugestão: 



 

 

✓ Inserir slide na apresentação em que contenha os esclarecimentos sobre 
os questionamentos dos membros deste GT. 
 

Foi esclarecido que a apresentação foi feita de forma sucinta, com foco nos impactos nos 
recursos hídricos, e que muitas das respostas estão no Estudo de Impacto Ambiental – EIA. 
Com relação a água utilizada, é a de chuva para aspersão, poço do qual já foi solicitada 
renovação da outorga e também é utilizada água da SABESP. 

 
3.2 Apresentação do Plano Urbanístico SwissPark, no município de Caieiras 

 
Questionamentos: 
 

✓ Como as compensações estão sendo definidas com relação: (i) 
urbanização do entorno; (ii) assentamentos precários; (iii) habitações 
populacionais e (iv) áreas florestadas. 
 

Sugestões:  
 
✓ Utilizar água de chuva para o lago (cidade inteligente), e, também para a 

população. Fazer sistemas de reuso da água e fazer o aproveitamento das 
águas cinzas. 

✓ Coleta de resíduos sólidos 
✓ Rede coletora de Esgoto 

 
Sonia Nogueira sugeriu que procurasse a superintendente da SABESP (unidade de negócio 
Norte) com relação a implantação da rede coletora de esgoto e posteriormente fazer a doação 
do sistema para a própria SABESP, pois esta iria assumir e fazer a operação e manutenção do 
sistema. 
 

4. Encerramento: 
 
Ricardo agradeceu a presença de todos e esclareceu que será elaborado parecer 
técnico sobre os empreendimentos e que será encaminhado a todos para inserirem 
suas sugestões. Aproveitou para solicitar aos empreendedores que encaminhem as 
apresentações. 
 
A reunião finalizou às 12h00. 

 
 

 

 


